



LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

LUNES, 13 DE JUNIO DE 2016.

Año XCVI. Nº 31.165

PRECIO: 1,30 €

LUDÓPATAS MÁS JÓVENES

Roberto y Álvaro cuentan cómo cayeron en el juego en la adolescencia y cómo intentan salir de él

Páginas 14 y 15

SOLIDARIDAD Y DEPORTE

Más de 200 personas toman parte en la carrera solidaria 'Kilómetros que ayudan' convocada por Cruz Roja en Ciudad Rodrigo

Página 22



La Selectividad se despide sin que haya una alternativa clara

Mañana comienza en Salamanca la última Prueba de Acceso a la Universidad en junio y aún no está definido el examen del próximo año ■ Los alumnos de 2º de Bachillerato se matricularán sin conocer qué materias les ponderarán

Páginas 2 y 3

La reina Letizia preside hoy una parada militar conmemorativa en la Plaza Mayor

La reina Letizia preside hoy en la Plaza Mayor la parada militar conmemorativa por los 50 años del Regimiento de Ingenieros número 11 del acuartelamiento General Arroquia. El acto se iniciará en torno a las 11:30 horas, aunque se recomienda asistir con antelación.

Página 13



Mañueco pide aprovechar el VIII Centenario de la Universidad

Página 8



Coches antiguos solidarios para el Comedor de los Pobres

Página 10



Salamanca se ilumina por el Patrón

Miles de salmantinos volvieron a citarse en las inmediaciones del Puente Romano para disfrutar de un espectáculo de luz y color que iluminó el cielo salmantino poniendo punto final a la festividad de San Juan de Sahagún, Patrón de Salamanca y su diócesis. La agradable temperatura acompañó a la despedida que resultó especialmente llamativa y espectacular.

Página 9

50 muertos en un atentado yihadista en un club gay de EEUU

Página 40



España debuta en la Eurocopa con la duda en la portería

Páginas 42 y 43

Croacia se impone a Turquía con un gol de Modric (1-0)

Pág. 44

Alemania arranca con buen pie tras vencer a Ucrania (2-0)

Página 45

Fallece un ciclista al caerse en Aldehuela de la Bóveda

Se desconocen las causas por las que el varón, de 61 años de edad, cayó perdiendo la vida en la N-620

Página 48

hoy abrimos
 de 10:00 h. a 22:00 h.
 EL TORMES 13 años online
 15.00h España R. Checa ZONA EUROCOPIA

HOY, CON LA GACETA
 FIESTAS Carrascal de Barregas



La Selectividad se despide con gran incertidumbre y sin una alternativa clara

Los estudiantes que inician 2º de Bachillerato el próximo curso desconocen aún en qué materias deben matricularse para ser admitidos en las titulaciones más demandadas

R.D.L. | SALAMANCA

Con el desarrollo y aplicación de la Lomce, la Selectividad llega al fin de sus más de 40 años de historia sin una alternativa clara para la admisión de los estudiantes en la Universidad a partir del curso 2017-2018, lo que está generando una gran incertidumbre tanto entre los alumnos que desconocen aún cuáles serán las reglas del juego para el próximo curso, como entre las instituciones implicadas en el proceso, principalmente los centros de educación Secundaria y las universidades.

A un día para que arranque la última convocatoria de junio de la Prueba de Acceso a Estudios Universitarios y a poco más de una semana para que comience el plazo de matriculación de los estudiantes de Bachillerato, los alumnos que empiezan 2º de Bachillerato el próximo curso desconocen si, como hasta ahora en la Prueba de Acceso a la Universidad, también en la próxima "revalida" habrá asignaturas que tendrán más peso para ingresar en las titulaciones de grado con más demanda, como Medicina o Biotecnología, o si por el contrario, deberán superar otra prueba —algo improbable porque los rectores están en contra de duplicar los exámenes—.

Por las informaciones difundidas por el Ministerio de Educación, aunque aún no está publicado el decreto que regulará el futuro sistema de admisión en los estudios superiores, todo indica que lo más probable es que se ponderarán determinadas materias. Sin embargo, lo cierto es que, de momento, los institutos están esperando a poner las asignaturas optativas porque las universidades tienen la obligación de publicar la tabla para la admisión un año antes de la matriculación, pero a su vez las universidades están pendientes de que los institutos pongan las optativas para decidir cuánto va a contar cada una.

Y es que, son tantas las cuestiones para las que no hay respuesta, que nadie quiere mover ficha y dar un paso en falso. Una situación que preocupa a los responsables de la admisión de los alumnos en la Universidad de Salamanca.

"El problema está en que esa prueba que se va a hacer —en relación al examen final de Bachillerato— tiene que ser el procedimiento para que el alumno pase del Bachillerato a la Universidad porque no vamos a quitar un examen para poner dos",



Estudiantes realizando la Prueba de Acceso a la Universidad en Salamanca. | ARCHIVO

asegura Emilio Calle, coordinador de la Prueba de Acceso en la Universidad de Salamanca.

Precisamente, una de las cuestiones que más preocupa es quién elaborará y corregirá la revalida, ya que la prueba final de Bachillerato se llevará a cabo en los institutos y a partir de 2018 los estudiantes tendrán que aprobarla para poder obtener el

título. Pero ¿participarán las universidades? Los rectores han defendido su implicación en el nuevo sistema porque la futura prueba dará acceso a la Universidad pero también se está planteado que esa nota se utilice para la admisión de los alumnos, de forma que a nivel universitario consideran que la puntuación para acceder a carreras tan

demandadas como Medicina de Salamanca no puede ser la nota que den los propios profesores que dan clase a los alumnos. Hay que recordar que ahora en la corrección de las pruebas de Selectividad participan tanto profesores universitarios como de instituto.

La polémica está servida y la solución aún está por definir.

REACCIÓN



Emilio Calle
COORDINADOR DE LA PRUEBA DE ACCESO EN LA UNIVERSIDAD

"Las autonomías tienen que ponerse a trabajar ya y todos tenemos que empezar a coordinarnos"

El coordinador de la Prueba de Acceso en la Universidad de Salamanca aplaude que los institutos quieran llevar a cabo la prueba final de Bachillerato pero, a título personal, Emilio Calle considera que las universidades no pueden perder el protagonismo que deben tener en un proceso que les afecta directamente porque de sus resultados dependerá el alumnado que recibirá el sistema universitario. Ante la situación actual de incertidumbre, Emilio Calle, defensor de una prueba única en todo el país, pide a las autonomías que se pongan ya a trabajar, aplicando la Lomce. "Sea como sea, tenemos que empezar a coordinarnos todos", insiste en relación a la necesidad de que se den los mismos contenidos y se vayan preparando las cuatro asignaturas nuevas —Geología, Medios Audiovisuales, Artes Escénicas y Fundamentos de Arte— haya o no prueba final de Bachillerato.

En cuanto a la última Selectividad, el coordinador de las pruebas solo da un consejo a los estudiantes: "Que no copien, porque si pillamos a alguien copiando se le suspenderá, no el examen de la asignatura en el que copie, sino toda la convocatoria".



LAS PREGUNTAS

¿Cuándo cambia el sistema de acceso a la Universidad?

El próximo año 2017 ya no habrá Prueba de Acceso a la Universidad (PAU), el examen conocido como Selectividad se sustituirá por una prueba final de Bachillerato "reválida" que en 2017 será piloto, es decir, no será necesario aprobarla para poder obtener el título de Bachillerato aunque la nota que se obtenga sí contará para escoger carrera, tal y como ahora ocurre con la PAU. Será a partir de 2018 cuando los estudiantes tendrán que aprobar esta prueba para obtener el título.

¿Qué diferencias hay entre la Selectividad y la futura "reválida"?

La PAU no es imprescindible para obtener el título de Bachillerato, a partir de 2018 sí será necesario aprobarla para poder seguir estudiando. Además, tampoco hace falta para acceder a algunas universidades privadas, en las públicas sí que la nota de admisión depende de la puntuación obtenida en la PAU. Otra diferencia es la nota, ya que la Selectividad se considera aprobada con un 4 si la media con el expediente de Bachillerato da 5. La "reválida" tiene que superarse con al menos un 5.

¿Qué se va a mantener tal y como está ahora?

Parece que la puntuación seguirá siendo similar a la del sistema actual, en el que la nota máxima es un 10 pero en las titulaciones con más demanda se tiene en cuenta las materias específicas, cuya nota se pondera, y el alumno puede llegar a un 14. También se mantiene el reparto de la nota final, la media de Bachillerato supondrá el 60% y el 40% la nota de la "reválida". Además, algunas fuentes apuntan a que en la corrección participarán tanto profesores de instituto como de universidad.

¿De qué se va a examinar en la prueba final de Bachillerato?

Aquí se produce una de las novedades más importantes de la prueba final de Bachillerato, ya que parece que se va a examinar de todo Bachillerato y no sólo de las materias de segundo curso, como sucede en la actualidad en la Selectividad. Además, según el primer borrador que se ha dado a conocer, y descartado el examen tipo test que se planteó al principio, se sabe que el alumno tendrá que examinarse de más asignaturas obligatorias, ocho, el doble que ahora que son cuatro.

¿Se puede repetir la prueba tantas veces como se quiera?

En el caso de la PAU está claro que sí, de hecho hay alumnos que se presentan en varias ocasiones a la fase específica de la Selectividad para subir nota y poder acceder a la titulación deseada. Además, el alumno puede reclamar o pedir una segunda corrección. En el caso de la prueba final de Bachillerato, el alumno tendrá que presentarse a la prueba hasta aprobar el examen ya que sin él no podrá seguir estudiando. De momento no está claro si podrá presentarse varias veces para subir nota.

41 años pasando nervios

El ministro Cruz Martínez Esteruelas puso fin a la reválida con la Selectividad. El primer examen se celebró en 1975. La última gran reforma de la prueba tuvo lugar en 2010 cuando pasó a llamarse PAU

R.D.L. | SALAMANCA

DESPUÉS de 41 años haciendo pasar nervios a cientos de miles de estudiantes, la Selectividad toca a su fin. Un total de 2.837 estudiantes han formalizado su matrícula para realizar la última Selectividad en la convocatoria de junio en el distrito universitario de Salamanca.

Mañana, de nuevo, comenzarán a repetirse las escenas de nervios, llantos y sonrisas, aunque probablemente tras la Selec-

tividad no terminarán, sino que se trasladarán a los institutos y a la futura prueba fin de Bachillerato, una reválida similar a la que hace cuatro décadas derogó el ministro Esteruelas con el objetivo de coordinar el acceso al sistema universitario desde el Ministerio de Educación y con la participación de las universidades.

Han sido 41 años de historia en los que la Selectividad ha ido adaptándose a los nuevos tiempos.

En el primer examen de junio

de 1975 los alumnos tuvieron que realizar el resumen de una conferencia, un análisis de texto, preguntas sobre Lengua y Matemáticas y otros dos ejercicios sobre dos materias optativas.

En 1983, a punto estuvo la Selectividad de pasar a la historia por las protestas de los estudiantes pero finalmente se mantuvo con la Ley de Reforma Universitaria.

Cuatro años después se reestructura el contenido de los ejercicios de las materias optativas y se introduce el examen de idio-

ma extranjero, y en 1990, cuando se crea la Ley de Ordenación General del Sistema Educativo español (Logse), se mantiene sin cambios.

Es en 2002, con José María Aznar como presidente del Gobierno, cuando se plantea una Prueba General de Bachillerato, pero se queda sólo en una idea porque José Luis Rodríguez Zapatero llega al Gobierno y cambia la ley dando lugar en 2010 a la Prueba de Acceso a la Universidad actual, con una fase general y otra específica.

LOS DETALLES

200 estudiantes, a subir nota

Cerca de 200 jóvenes acudirán a la próxima Prueba de Acceso a la Universidad con la única intención de subir nota, ya que sólo se presentan a la parte específica del examen. Al respecto, el coordinador de la PAU explica que la nota de la parte general de la Selectividad se guarda para toda la vida, mientras que la de la fase específica dura dos años. En caso de que un estudiante se presente de nuevo a dicha parte para subir nota, se le tendrá en cuenta la convocatoria en la que obtuvo mejor calificación, siempre que no haya caducado.

Más de 100 personas implicadas

La Selectividad es un procedimiento complejo que requiere la participación de más de un centenar de personas solo en el distrito universitario de Salamanca. A los miembros del comité organizador; una decena, se suman otro centenar de profesores que vigilarán y corregirán los exámenes. Participan al 50% profesores de universidad y de los centros de Secundaria. Además, la Universidad cuenta con el apoyo de 24 miembros del PAS para tareas administrativas.

23 alumnos con apoyo

En esta convocatoria, 23 alumnos tendrán una atención especial en la Selectividad. 16 estarán en el aula junto al resto de alumnos, pero 7 contarán con aula individual. Son personas con discapacidad visual, con hipoacusia, epilepsia y una fractura de mano.



Jóvenes repasando los apuntes en un descanso de la Prueba de Acceso. | ARCHIVO